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 Na terça-feira, 12 de março, de-
pois das 18 horas, uma van de trans-
porte escolar pegou fogo na Rua Jari, 
localizada no Bairro São Pedro. O veí-
culo estava parado para que as crianças 
que retornavam das aulas fossem entre-
gues para os familiares. O fogo começou 
neste instante. O motorista da van, José 
Carlos Oscar, 60 anos, numa ação cora-
josa e ousada, conseguiu retirar todas 
as crianças do veículo, salvando-as sem 
nenhuma lesão.

Páginas 13
LEIA NESTA EDIÇÃO

FEMINICÍDIO

Página 12

Minas Gerais é o 2º 
estado que mais mata 
e agride mulheres no 

Brasil

POLÍCIA CIVIL/TEIXEIRAS

Página 14

Homem é preso por 
maus-tratos aos 

animais: cães e gatos 
amarrados e 

abandonados

SAÚDE

Página 3

Microrregiões de Ponte 
Nova e Ubá terão Labtec 

da UFV para testes de 
vírus e dengue

Bairro São Pedro: Motorista evita tragédia e 
salva crianças de van escolar que pegava fogo

Página 10

MÊS DA MULHERESPORTES

Página 15

Policial Penal de Ponte Nova lidera 
Circuito Ciclístico da Estrada Real

ATO DE CORAGEM

Página 3

 O deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) in-
formou na cerimônia de celebração do “Dia Mundial do 
Rim”, 14 de março, no Hospital de Nossa Senhora das 
Dores, que destinou uma Emenda Impositiva no valor 
de R$ 5 milhões para o HNSD. Parte dos recursos serão 
usados para implantação de um Centro de Parto Normal 
e da UTI Pediátrica.

No Dia Mundial do Rim, deputado 
Adriano Alvarenga anuncia recursos para 

construção de Centro e UTI Pediátrica
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Começou a construção da 
nova barragem de contenção 

na 1ª lagoa do Passa-Cinco
 A empresa Engenharia Soluções foi contratada por 
meio de licitação para a construção de reforço no barramen-
to existente no Parque Natural Municipal Tancredo Neves, 
no Passa-Cinco, responsável pela contenção de mais de 
1.200.000 m³ (um milhão e duzentos mil metros cúbicos 
de água) que existem diariamente na 1ª lagoa, com acesso 
pelo Bairro de Fátima. O valor da obra é de R$1.850.000,00.

José Carlos tem sido chamado de herói depois do seu gesto de coragem e ousadia O fogo consumiu a van logo que as crianças foram salvas

Amélia Suriani, ativista social do Consepis 
(Conselho de Segurança Pública e 

Integração Social), prepara o lançamento 
de um livro, provavelmente em setembro 
deste ano (2024). Ela vem acumulando 
informações e depoimentos de diversos 

parceiros sobre Mal de Alzheimer e 
Doença de Parkinson.

 Marco Aurélio competiu na Maratona Interna-
cional Ciclística da Estrada Real em Arcos, com apoio 
da Semej. Com os pontos acumulados em 03 (três) 
provas, o Policial Penal de Ponte Nova é líder na cate-
goria Segurança Pública.

PARTO NORMAL

Deputado estadual Adriano Alvarenga anuncia recursos para o HNSD
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 B r a s i l 
pós-pandemia re-
gistra melhoria na 
oferta de empre-
gos pela iniciativa 
privada. O pior 
momento da série 
histórica aconte-
ceu em 2020 em 
decorrência da 
pandemia do co-
ronavírus respon-
sável pela COVID-19 e o isola-
mento imposto à população. 
Hoje podemos chamar o “fique 
em casa” de inutilidade impos-
ta pela desinformação. Fomos 
vítimas da retração que atingiu 
o mundo e chegou por aqui. O 
processo de recuperação do 
nível de emprego começou em 
2021 com o fim da queda e o re-
torno paulatino das atividades 
econômicas. No início de 2023 
o IBGE divulgou nota afirmando 
que “as perdas com a pande-
mia foram totalmente recupe-
radas (sic 2022) pelo mercado 
de trabalho brasileiro. Recu-
peração, no entanto, ocorreu 
mediante a precarização do 
emprego no país”. O Brasil fe-
chou 2022 com taxa de 9,3%.
 Em 2023 o desempre-
go baixou para 7,8%. O número 
de carteiras de trabalho assina-
das ultrapassou a 32 milhões. A 
renda média do trabalhador su-
biu de R$ 2.985 para R$ 3.100, 
aumento de 3,1% quando com-
parado a 2022. Qual o milagre? 
Não existe milagre em curto pra-
zo. A estabilidade econômica or-
ganizada pelo ex-ministro Paulo 
Guedes durante a pandemia fo-
ram sementes que germinaram 
ao longo de 2023 e presente-
mente ainda dão frutos. Naque-
la oportunidade o Ministério da 
Economia criou mecanismos 
que favoreceram a retomada da 
indústria, comércio e do agro-
negócio. Os números não são 
excepcionais, apenas retratam 
a excepcionalidade da recupera-
ção econômica que acontece no 
mundo todo.
 Os números pode-
riam ser melhores se o governo 
se voltasse para o crescimen-
to. Enquanto não acabar com 

o deficit fiscal, clarear 
a reforma tributária e 
trabalhar pela reforma 
administrativa, os riscos 
de inflação alta é emi-
nente. A inflação corrói 
o poder de compra e 
penaliza principalmen-
te as pessoas de menor 
renda. Para se chegar a 
um cenário de retração 
econômica, esse é o ca-

minho. A vocação para gastar e 
arrecadar, próprias do atual go-
verno, contraria qualquer lógica 
ou técnica de gestão financeira 
usual nas economias bem-suce-
didas. O Brasil precisa de menos 
Estado e mais liberdade para 
a iniciativa privada produzir e 
continuar crescendo. Sem isso, 
vai perder competitividade in-
terna e externa, para aqueles 
que exportam ou importam.
 Na metodologia de 
avaliação do IBGE, os universi-
tários que dedicam seu tempo 
ao estudo, a dona de casa que 
não trabalha fora e aqueles que 
possuem seu próprio negócio, 
são pessoas que estão fora da 
força de trabalho. No desem-
prego por região, o sul do país 
apresenta a menor taxa, 4,5%. 
O nordeste tem a taxa mais alta, 
10,4%. Sobre precarização: o 
fenômeno ocorre em várias 
partes do mundo e afeta a vida 
dos trabalhadores de diferentes 
formas. Os empregos informais 
e os serviços terceirizados ge-
ralmente resultam em rotativi-
dade e salários baixos.
 Salário insuficiente, 
comum na precarização, cria 
dificuldades para o trabalhador 
sustentar sua família. A falta de 
estabilidade no emprego e a au-
sência de benefícios trabalhistas 
colocam os trabalhadores em 
risco social. Eles podem enfren-
tar dificuldades financeiras, 
insegurança e vulnerabilidade, 
estando mais propensos a sofrer 
acidentes no trabalho. É impor-
tante que as políticas públicas e 
as empresas busquem soluções 
para combater a precarização do 
trabalho, garantindo condições 
dignas e justas para os trabalha-
dores. Talvez no futuro!

Recuperação no mercado de trabalho

Eleições 2024: nova regra das sobras!!!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Não era raro escu-
tarmos, após as eleições, 
seja para vereador ou de-
putado, que o parlamentar 
X ou Y foi “puxado” pelas 
sobras eleitorais em razão 
de votação maciça ou na le-
genda partidária ou em um 
candidato eleito e previa-
mente escolhido por esta.
 Na semana pas-
sada, o Supremo Tribunal 
Federal (STF), nas Ações 
Diretas de Inconstitucio-
nalidade (ADI) 7228, 7263 
e 7325, cujo objetivo inicial 
era tentar invalidar a elei-
ção e a posse de 07 (sete) 
deputados federais de opo-
sição ao atual Governo, for-
mou maioria de que todos 
os partidos poderão par-
ticipar da segunda etapa 
da distribuição das sobras 
eleitorais, que antes era 
reservada a quem tinha 
cláusula de desempenho, 
a chamada 80 20, ou 80% 

para o partido que atingis-
se o quociente eleitoral e 
20% para os candidatos. 
Tal regra foi considerada 
inconstitucional por in-
viabiliza a ocupação de 
lugares no parlamento por 
partidos pequenos e por 
candidatos que tenham 
votação expressiva, além 
de retirar o caráter propor-
cional das eleições para os 
respectivos cargos.
 Além de modular 
os efeitos de tal decisão 
para as eleições de 2024, e 
não afetando as eleições de 
2022, a legislação eleitoral 
prevê que as vagas nas 
eleições proporcionais são 
distribuídas em três fases. 
Inicialmente as vagas são 
distribuídas aos partidos 
que alcançam 100% do 

quociente eleitoral e que 
são preenchidas por can-
didatos que tenham tido 
votos de percentual igual 
ou superior a 10% do quo-
ciente. Na segunda fase era 
que ocorria a distribuição 
da forma “80 20” e, ainda 
havendo vagas, as cadei-
ras seriam distribuídas 
aos partidos com maiores 
médias. Em tal ponto, a 
maioria dos ministros en-
tendeu que é necessária a 
participação de todas as 
legendas nas sobras, in-
dependentemente de te-
rem alcançado a chamada 
cláusula de desempenho.
 O assunto é confu-
so e espinhoso. Mas a Corte 
decidiu, no nosso sentir, 
visando maior participa-
ção. Abraço!

Dia Internacional de Mulher é para comemorar 
quando a gente sabe que o mundo é DELAS!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Passei os primeiros 15 
dias preparando projeto editorial 
que pudesse ofertar aos leitores 
e telespectadores a percepção 
de que Ponte Nova tem mulhe-
res lutando por uma cidade mais 
humana, mas de forma corajosa, 
sem medo e colocando a cara na 
reta, sem medo de topar com pre-
conceitos machistas, sejam nas 
ruas, em casa ou no serviço.
 As mulheres povo-
aram a página 10 do Líder No-
tícias, em 1º de 08 de março: 
Isabella Ottoni (jornalista); Tia 
Denise (sindicalista); Amélia Su-
riani (assistente social e ativista 
humanitária); Fernanda Saraiva 
(defensora pública) e Geralda 
“Ada” Loredo de Paula (presi-
dente da Coorpnova). Vamos 
continuar dedicando espaço na 
página 10 nas edições de 15/03, 
22/03 e 29/03.
 No Dia Internacional 
da Mulher, 08 de março, passei 
parte da manhã e a tarde inteira 
conversando e tomando e cerveja 
com uma mulher. No ambiente, 
dezenas de homens, cantando, 
bebendo, mas estavam sós. No 
dia seguinte, um deles disse: 
“Havia amor no ar? Rolou até 
beijo!”. Mas, a bela dama desa-
pareceu no da tarde e até hoje só 
sei o nome dela: Edilene. Ela não 
tem celular e mora pelas bandas 

de Morro Grande, zona rural de 
Ponte Nova.
 E aí recebi áudio de 
Lara Repolez, cobrando a edição 
584 e meus parabéns pelo Dia 
da Mulher. Disse a ela que estava 
acompanhado com uma mulher e 
recebi este texto de volta: “Mal-
dito, vc só casou com quem seu 
intelecto gigante teve química 
antes. Tem que fazer amor por te-
lepatia primeiro. Depois no chão, 

no mar, na rua, na melodia… 
como a Rita cantou em Mania de 
Você. Transar com uma garota 
de programa é pagar mais pelo 
sigilo e pelo sossego de não ter 
uma mulher no dia a dia. Isso te 
exige algumas regras de casal 
que pode apertar muito o Lobo 
ou o Dom Ricardo em vc. Te amar 
consiste ainda em te deixar livre 
mesmo que corra o risco de te fla-
grar com outra. Amo-te!”.
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 Desde a última se-
gunda-feira, 11 de março, 
os mais de 800 mil habi-
tantes dos municípios das 
áreas da Gerência Regional 
de Saúde (GRS) de Ubá e da 
Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Ponte 
Nova contam com mais 
agilidade no resultado dos 
exames laboratoriais para 
vírus respiratórios e os ar-
bovírus. Foi assinada par-
ceria entre a Secretaria de 
Estado de Saúde e a Univer-
sidade Federal de Viçosa 
(UFV) proporcionando que 
o Laboratório de Biotecno-
logia Animal (Labtec) da 
UFV se tornasse um labora-
tório de Saúde Pública.
 Com isso, Labtec 
da UFV está realizando o 
processamento de amos-
tras para a detecção dos 
vírus influenza A e B, 
COVID-19, Vírus Respira-
tório Sincicial (RSV), den-
gue, zika, chikungunya e 
até febre amarela. Antes, 
esses testes eram feitos 
exclusivamente pela Fun-
dação Ezequiel Dias (Fu-
ned), em Belo Horizonte, 
que recebe exames de um 
grande número de muni-
cípios mineiros, acarre-
tando que os resultados 
pudessem demorar de 05 
(cinco) a 10 dias.
 O Labtec da UFV 
fará o processamento dos 
exames provenientes dos 

61 municípios da área de 
abrangência da GRS Ubá e 
da SRS Ponte Nova. O tem-
po resposta se encurtará 
para até 03 (três) dias. Gra-
ziele Dias, coordenadora 
de Vigilância em Saúde da 
SRS Ponte Nova observou 
que ter a UFV como parcei-
ra e receber a inserção des-
te laboratório na vigilância 
laboratorial regional é um 
importante marco para o 
fortalecimento do Sistema 
Único de Saúde (SUS) na 
região do Vale do Rio Piran-
ga, que conta com mais 350 
mil habitantes.
 O Labtec proces-
sará exames de biologia 
molecular, como o RT-PCR, 
considerados padrão ouro 
para diagnóstico, e as secre-
tarias municipais de Saúde 
devem organizar e prover a 
coleta, o acondicionamento 
e transporte de amostras 
biológicas para diagnóstico 
molecular. Financiamento - 
Através das resoluções SES/
MG nº 7.797 e 8.637, o Lab-
tec UFV recebe custeio do 
Governo do estado para ser 
um Centro Colaborador, in-
tegrando a rede de Vigilân-
cia Laboratorial estadual, 
descentralizando o serviço, 
que estava concentrado em 
Belo Horizonte. Assim, os 
municípios do interior de 
diagnósticos laboratoriais 
de alta qualidade.

Municípios das microrregiões de 
Ponte Nova e Ubá contam com 

laboratório da UFV para testes de 
vírus respiratórios e dengue

Encerrada Consulta Pública sobre isenção de impostos 
e ampliação do Hospital Arnaldo Gavazza Filho

Divulgação da Câmara de 
Ponte Nova.
 O valor aproxima-
do da isenção de impostos 
é de R$ 4 milhões. Em con-
trapartida, o PLS determi-
na que a empresa doe ao 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG) parte da área 
do 5º pavimento do em-
preendimento, o que pos-
sibilitaria a ampliação da 
Instituição. O texto do PL 
também apresenta condi-
ções para que a cessão da 
laje e a expansão do hos-
pital ocorram.

todos: porque todos têm 
o direito ao diagnóstico e 
acesso ao tratamento”.
 Participaram do 
evento todos os colabora-
dores da Nefrologia, Pre-
feito Wagner Mol Guima-
rães; o médico nefrologista 
e presidente da Sociedade 
Mineira de Nefrologis-

 A Consulta Pública 
sobre o Projeto de Lei Subs-
titutivo (PLS) nº 4.037/2024 
solicitada pelo presidente da 
Câmara, vereador Dr. Weller-
son Mayrink (PSB) foi encer-
rada na segunda-feira, 11 de 
março: 100 manifestações. 
A proposta do Poder Execu-
tivo isenta a empresa Porto 
Empreendimentos e Partici-
pações LTDA do pagamen-
to de IPTU e ISSQN, por 20 
anos, referentes ao empre-
endimento que está sendo 
construído no Bairro Gua-
rapiranga, mediante cessão 

 A cerimônia reali-
zada na manhã do dia 14 de 
março, no Centro de Nefro-
logia do Hospital de Nossa 
Senhora das Dores (HNSD), 
para celebrar o “Dia Mun-
dial do Rim”, foi revestido 
de energia positiva e serviu 
para que fossem anuncia-
das movas conquistas para 
a sesquicentenária casa de
saúde de Ponte Nova, loca-
lizada no Centro Histórico.
 O deputado esta-
dual Adriano Alvarenga 
(PP) informou na ocasião 
que destinou uma Emen-
da Impositiva no valor de 

 Tramitação na 
Câmara de Ponte Nova - 
Os parlamentares munici-
pais que são membros das
comissões temáticas já se 
reuniram com represen-
tantes do Poder Executivo, 
da Porto Empreendimen-
tos e Participações LTDA 
e do HAG para debater a 
proposta visando sugerir 
possíveis emendas ou al-
terações. O projeto seguirá 
para a votação em Plená-
rio por todos os vereado-
res, após a emissão de pa-
receres das comissões.

ta, Dr. Renato Medeiros; 
secretária municipal de 
Saúde, Kátia Irias; Prove-
dor da IHNSD, Francisco 
Chiquinho Rodrigues da 
Cunha Neto; assessor es-
pecial do HNSD, José Zezé 
Bueno de Magalhães e o 
administrador do HNSD, 
José Maurício de Morais.

de espaço (laje) ao Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho.
 Todas as mani-
festações foram encami-
nhadas para as comissões 
temáticas que analisam o 
PLS: Finanças, Legislação e 
Justiça (CFLJ), Orçamento e 
Tomada de Contas (COTC) 
e Serviços Públicos Muni-
cipais (CSPM). “A propos-
ta das consultas públicas 
realizadas pela Câmara é 
proporcionar a participa-
ção popular e um debate 
democrático”, diz nota da 
Divisão de Comunicação e 

R$ 5 milhões para o HNSD. 
Parte dos recursos serão 
usados para implantação 
de um Centro de Parto 
Normal e da UTI Pediátri-
ca. Outros valores são para 
ampliação do Bloco Cirúr-
gico e da Central de Mate-
rial e Esterilização.
 Para marcar a im-
portância do Dia Mundial 
do Rim, a fachada do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores está iluminada com 
as cores azul e vermelha, 
O tema da campanha des-
te ano é “Saúde dos rins 
e exame de creatina para 

A obra da Porto Empreendimentos e Participações fica ao lado do HAG

Momento de descontração no final da celebração, o diretor do Centro de Nefrologia, Dr. Renato 
Medeiros (seta)

Deputado estadual Adriano Alvarenga (PP) anuncia recursos para implantação de Centro de 
Parto Normal

Hospital de Nossa Senhora celebra o Dia do Rim, com 
anúncio de Centro de Parto Normal e UTI Pediátrica



@jhessymoreira – Sonhando com um 
mundo cheio de doçura

@leilaboroni - No ronco do motor: o 
som da vida!

@guimacica - Lembrança de bons tempos!

@eunice.tv - TBT de um dia de luz!
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Raniel Valadares

 O narrador esportivo ponte-novense Luiz Car-
los da Silva (podem me chamar de Lula!) agora na 
Band News, com Álvaro Oliveira Filho (comentarista); 
Jorge Luiz Rodrigues (comunicação da CONMEBOL); 
Fernanda Pizotti (repórter da Band News FM e Band 
Sport) e Ruy Fernando (Repórter e também locutor es-
portivo, hoje com canal no YouTube). O registro é de 
29 de fevereiro de 2024, momentos antes do jogo entre 
Fluminense 2 x 0, no Maracanã. Sucesso e longa vida 
ao nosso Lula!

Reunião no gabinete do Deputado Adriano Alvarenga, 
na Assembleia Legislativa de Minas Gerais, em 04 de 
março, para tratar de liberação de recursos financeiros 
para reforma do campo do Carecão, no Bairro São Pe-
dro. Presentes, o secretário Marcos Dias e Francisco As-
sis (Semej), vereadora Aninha de Fizica (PSB), Frederico 
Pessoa, representante Sedese (subsecretaria de estado 
de Esportes) e a chefe de Gabinete, Edicleusa.

Luiz Carlos Lula e a Band News

Marcos Dias com Adriano Alvarenga

 O produtor rural Raniel 
Valadares, filho de Orozimbo 
e irmão de Cris Valadares, que 
produz a famosa “Goiabada-
-cascão Vale Azul”, nome da co-
munidade rural de Ponte Nova, 
manteve contato com as dire-
toras do documentário “Doce 
Herança”, Mônica Veiga e Dali-
la Pires. Aqui, Raniel Valadares 
aparece conversando com o Di-
retor de Fotografia André Carva-
lho e com Dalila Pires (crédito 
da foto: Mônica Veiga): prepa-
rativos para as filmagens, que 
começam em março.

MÊS DA MULHER



Sexta-feira, 15 de março de 2024

 Durante a Palavra 
Livre, expediente final da 
reunião da Câmara de Ponte 
Nova, na semana passada. 
O vereador pediu mais diá-
logo entre a população para 
combater o mosquito trans-
missor da dengue. Ele re-
pudiou o fato de as pessoas 
preferirem procurar o Setor 
de Posturas para denunciar.
 “A Postura está 
esgotada de serviço. Está 
aplicando 15 notificações 
diárias aqui em Ponte 
Nova. Se você vir aí que 
seu vizinho está com a cai-
xa de água aberta e pode 
ter proliferação do mos-
quito bata um papo. Tro-
cando ideia é que a gente 
segue adiante, segue em 

frente e une forças contra 
o mosquito da dengue”, 
disse Emerson Carvalho 
(PTB).
 Ele aproveitou 
para informar que apro-
veitou a visita do deputado 
Adriano Alvarenga (PP) em
Ponte Nova solicitar a regu-
larização do serviço do car-
ro fumacê: “Se depender 
do Estado, pelo visto vai 
ser difícil chegar um carro 
de Fumacê aqui em Ponte 
Nova, não é? E na minha 
frente o deputado (Adria-
no Alvarenga) ligou para 
o secretário estadual de 
Saúde e ficou de dar uma 
resposta com urgência 
quanto ao Fumacê da den-
gue aqui de Ponte Nova”.

Emerson Carvalho (PTB) 
pede mais diálogo entre vizinhos 

para o combate à dengue

 A situação da Ro-
doviária Velha de Ponte 
Nova foi comentada na reu-
nião plenária pelo vereador 
Zé Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade). Ele des-
tacou que desde o início do 
mandato cobra o uso e o 
funcionamento do espaço, 
que foi revitalizado pela 
Prefeitura, mas que já pos-
sui problemas no telhado e 
na iluminação.
 O vereador disse 
que depois de 02 (dois) anos 
da reforma as lojas ainda es-
tão fechadas. Ele alegou que 
a situação persiste porque o 

Poder Executivo fez uma lei 
que obriga que as atividades

econômicas que se instalas-
se no prédio fossem restri-

tas ao setor alimentício.
 Na avaliação de Zé 
Roberto Júnior, já que a pro-
posta inicial da Prefeitura 
não deu certo, é necessário 
ampliar a permissão para 
outros ramos do comércio 
funcionarem no espaço. 
“Alterar a lei para tirar a 
exclusividade de ativida-
de econômica alimentícia, 
dando oportunidade para 
que os proprietários dos 
imóveis possam colocar 
qualquer tipo de comércio. 
Afinal de contas a gente 
quer desenvolvimento eco-
nômico naquela área”, dis-
se Zé Roberto Júnior.    

Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade) quer 
mudar lei para o comércio voltar a funcionar

UFV confirma greve de 
servidores técnico-administrativos

Vereador do PV cobra nova licitação do 
transporte coletivo de Ponte Nova

Vereador Wagner Gomides (PV) que nova licitação para o transporte coletivo

Vista da Universidade Federal de Viçosa (crédito da foto: Jefferson Soares Carvalho)

 Uma nova licita-
ção do transporte público 
coletivo para Ponte Nova 
foi cobrada pelo verea-
dor Wagner Gomides (PV) 
durante a Palavra Livre 
da reunião da Câmara de 
Ponte Nova, na semana 
passada. O vereador lem-
brou que a renovação do 
contrato com a São Jorge, 
empresa responsável pelo 
serviço, já venceu.
 “Ela (licitação)  
venceu em novembro 
(2023) e até hoje a lici-
tação não está aí para 
ser feita. Já chamamos 
Demutran (Departamento 

 A Federação dos 
Sindicatos dos Trabalhado-
res das Universidades Pú-
blicas Brasileiras (Fasubra) 
e ASAV (Associação dos Ser-
vidores Administrativos da 
UFV) iniciaram greve desde 
segunda-feira passada, 11 
de março, nas universidades 
brasileiras e nos institutos 
federais. O movimento para-
dista é feito pelos servidores 
da carreira técnico-adminis-
trativa da UFV (Universida-
de Federal de Viçosa).
 Em ofício enviado 
ao reitor Demetrius David 
da Silva no final da sema-
na passada, o presidente 
da ASAV, Evaristo Luciano 
Rosa, anuncia que os sindi-
calizados estarão em greve 
geral, por tempo indeter-

Municipal de Trânsito), já 
chamamos o governo, já 
chamamos o prefeito e até 
hoje nada da licitação do 
transporte público”, disse 
o vereador Wagner Gomi-
des (PV) propôs que todos 
os vereadores enviem, em 
conjunto, representação 
ao Ministério Público.
 Segundo infor-
mações provenientes do 
Poder Executivo, a lici-
tação será divulgada em 
breve. Enquanto isso, a 
prefeitura desembolsa 
cerca de R$400 mil como 
subsídio para que a em-
presa São Jorge Auto Bus 

minado, a partir de hoje. 
A greve foi aprovada pelos 
sindicalizados de Viçosa 
em assembleia realizada, 
também na semana passa-
da, seguindo a orientação 
nacional da Fasubra.
 O principal motivo 
da greve é o avanço da ter-
ceirização que, para os sin-
dicalistas, representa o suca-
teamento das universidades 
públicas. Em dezembro do 
ano passado, o reitor da UFV, 
Demetrius David da Silva 
participou do Fórum Nacio-
nal de Pró-Reitores de Pla-
nejamento e de Administra-
ção das Instituições Federais 
de Ensino Superior, onde 
chamou a atenção para a ne-
cessidade de reposição, nas 
universidades, dos cargos 

mantenha a tarifa única 
de R$ 2,50. Antes era R$ 
3,10, mas em negociação 

efetivos extintos ou vedados 
de concursos públicos.
 Somente em 2023, 
conforme a Pró-Reitoria de 
Gestão de Pessoas, houve 
na UFV 69 aposentadorias 

ela caiu de valor, mas o 
município teve que au-
mentar o subsídio.

de técnicos administrativos. 
Nos últimos 05 (cinco) anos, 
419 técnicos administrativos 
se aposentaram, dos quais 
somente 101 cargos pude-
ram ser preenchidos.

RODOVIÁRIA VELHA
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Fachada do HNSD é iluminada para comemorar o Dia do Rim

A cidade de Oratórios foi contemplada no PAC Seleções

Dia do Rim é celebrado pelo Hospital 
de Nossa Senhora das Dores

 A fachada do Hospi-
tal de Nossa Senhora das Do-
res (HNSD), prédio histórico 
de Ponte Nova, que comple-
tou 150 anos em 21 de setem-
bro de 2023, está iluminada 
para celebrar o Dia Mundial 
do Rim: 14 de março. Ver-
melho e azul são as cores da 
campanha, que neste ano tem 
como tema “Saúde dos rins e 
exame de creatinina para 
todos: porque todos têm o di-
reito ao diagnóstico e acesso 
ao tratamento”.
 Em Minas Gerais, 
a celebração da data tem 
apoio da Sociedade Mineira 
de Nefrologia, presidida por 
Dr. Renato Medeiros, médico 
do Instituto de Nefrologia do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores. No Brasil, a chance-
la é da Sociedade Brasileira de 
Nefrologia. Os seres humanos 

 O governo federal 
divulgou a quinta-feira, 07 de 
março, que as obras do novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) contem-
plarão 368 municípios de 
Minas Gerais, que têm cerca 
de 16 milhões e 200 mil de 
mineiros: 43% do Estado. No 
total, vão ser 647 projetos 
nas áreas de saúde, educação, 
esporte e cultura, de acordo 
com o edital do PAC Seleções.
 Na microrregião de 
Manhuaçu os municípios de 
Abre Campo, Alto Caparaó, 
Araponga, Caputira, Ipane-
ma, Manhuaçu, Matipó, Mu-
tum, Orizânia, Pedra Bonita, 
Santa Margarida, São João 
do Manhuaçu e São José do 
Mantimento receberão ôni-
bus para transporte escolar. 
Já os municípios de Chalé, 
Espera Feliz, Mutum e Pedra 

 A Professora da UFV, 
Elizabeth Pacheco Batista Fontes, 
está entre as 50 pesquisadoras 
com mais descendentes acadê-
micos. Ela é  Doutora em  Biolo-
gia Molecular pela Universidade 
Estadual da Carolina do Norte, 
nos Estados Unidos, e membro 
titular da Academia Brasileira de 
Ciências, um dos critérios do Pro-
fessor Hélder Nakaya que criou a 
lista, conforme texto divulgado 
pelo site da UFMG (Universidade 
Federal de Minas Gerais).
 Há 30 anos atuando 
como professora/pesquisadora, 
Elizabeth Fontes já orientou 31 
doutores, 45 mestres e mais de 
70 estudantes de iniciação cien-
tífica. Para ela, é absolutamen-
te gratificante ser reconhecida 

possuem 02 (dois) rins, que 
são glândulas de cor verme-
lho-escuro, em forma de fei-
jão, localizadas na região pos-
terior do abdômen, atrás do 
peritônio e ao lado da coluna 
vertebral, na região lombar.
 O médico Dr. Drau-

Bonita receberão uma creche/
escola de Educação Infantil, 
enquanto Divino terá uma Es-
cola em Tempo Integral.
 Na área da saúde, os 
municípios de Caparaó, Ipa-
nema, Manhuaçu, Santa Mar-
garida, São João do Manhua-
çu e Sericita foram atendidos 

pela formação de recursos hu-
manos de qualidade.
 Estar em uma lista de 
50 mulheres torna inevitável 
uma reflexão sobre o caminho 
trilhado até aqui numa pro-

zio Varella afirma: “A função 
dos rins é filtrar o sangue 
para eliminar substâncias 
nocivas ao organismo, como 
amônia, ureia e ácido úrico. 
Eles também atuam secre-
tando substâncias importan-
tes para nossa saúde”.

com a construção de Unidade 
Básica de Saúde. Na microrre-
gião de Viçosa, a Cidade Uni-
versitária receberá recursos 
financeiros para construir 01
(uma) creche e 01 (uma) UBS 
(Unidade Básica de Saúde). 
As cidades de Oratórios e Uru-
cânia foram contempladas.

fissão ainda dominada pelos 
homens. Pela sua experiência, 
Elizabeth Fontes considera o 
processo de discriminação de 
pesquisadoras mais evidente 
nas próprias instituições.

Ponte Nova fica de fora do PAC Seleções, 
mas concorre na área esportiva no PAC 4 

Professora da UFV está entre as 50 
cientistas mais importantes do Brasil

 Os textos que in-
tegram a coletânea foram 
elaborados pelos estudantes 
na disciplina eletiva “Me-
dicina e Saúde Coletiva”, 
apresentando ensaios crí-
ticos de sucesso dos moni-
tores. A publicação oferece 
uma oportunidade para a 
contínua análise do papel 
dos operadores nas práticas 
e sistemas do processo saú-
de–doença–cuidado.
 Caio Felipe, estu-
dante do quinto período de 
Medicina, fez parte da pro-
dução dos ensaios e explica 
como se deu o processo de ela-
boração: “Medicina e Saúde 
Coletiva” é inteiramente ba-
seada na leitura, na produ-
ção de textos, na apresenta-

ção para os colegas de classe 
e na discussão dos conteúdos 
apresentados ali naquele 
momento. Os textos são pro-
postos pelo professor Aisllan 
e cada aluno tem liberdade 
de escolher o que mais lhe 
chame a atenção para apro-
fundar os estudos e produzir 
o seu ensaio crítico".
 A disciplina “Medi-
cina e Saúde Coletiva” é ofer-
tada anualmente no segundo 
período do ano letivo e não 
tem pré-requisitos. Podem 
se inscrever estudantes de 
Medicina de todos períodos 
letivos do curso, assim como 
estudantes de graduação e 
pós-graduação de todos os 
cursos da Universidade Fede-
ral de Ouro Preto (UFOP).

Estudantes de Medicina da UFOP 
lançam 3ª edição da coletânia 
“Medicina e Saúde Coletiva”

A3TV.BR

Estudante de Medicina leva conhecimento e prática na zona rural de Ouro Preto
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Organizado pela se-
cretaria municipal de Desen-
volvimento Rural (Sedru), que 
tem com titular um homem, o 
vereador licenciado do PSB (Par-
tido Socialista Brasileiro), Zé 
Osório, revestiu de grande mo-
vimentação de mais de 90 mu-
lheres que moram e trabalham 
na zona rural de Ponte Nova. O 
I Encontro das Mulheres de Ru-
rais de Ponte Nova aconteceu a 
partir de 8h30min no Centro de 
Educação Ambiental (CEA), que 
fica na divisa do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves, loca-
lizado no Passa-Cinco, a 1,5 km 
do Bairro de Fátima.
 Participaram do even-
to moradoras de Morro Grande, 
Sesmaria Nogueira, Cedro, Mano-
el Lucas, Lagoa Seca, Vale Azul, 
Córrego do Ouro, Gentio, Serra 
dos Pinheiros, Chopotó, Diogui-
nho, Massangano, Vão Grande, 
Rio Acima, Laje do Piranga, Vau 
Açu. Tinha mulher de Oratórios 
e de outras localidades rurais de 
Guaraciaba.
 Mesa que abertura do 
I Encontro de Mulheres Rurais de 
Ponte Nova: Prefeito Wagner Mol 
Guimarães, vereadora Aninha 
Fizica, representando a Câmara 
Municipal, Graciela Pires Lazza-
rini, Gerente Regional da Emater 
de Ponte Nova; Zé Osório (PSB), 
secretário municipal de Desen-
volvimento Rural/Sedru; Aline 
Alves Colombari Vieira, secretá-
ria municipal de Meio Ambiente; 
Maria Dirce Portela Maciel, repre-

sentante das mulheres presentes 
e tesoureira da Associação Comu-
nitária do Córrego do Ouro; Fran-
cisco Chico Augusto de Castro 
Gomes, presidente do Sindicato 
Rural de Ponte Nova e José Maria 
Leal, presidente da Coplacan.
 Várias falas emo-
cionaram, o público presente. 
Entretanto, a que chamou mais 
atenção foi da Maria Dirce, do 
Córrego do Ouro: “Sou dona de 
casa. Hoje se divirtam e feliz Dia 
da Mulher. Vocês que largaram 
suas coisas e vieram aqui nesse 
dia, então obrigada!”.
 A programação incluiu 
palestra interativa e “provoca-
ções” sobre o papel da mulher 
no meio rural e na sociedade em 
geral. Este momento foi conduzi-
do por extensionistas da Emater 
(Empresa Mineira de Assistência 
Técnica e Extensão Rural), ór-
gão estadual que foi parceiro do 
evento. A Semam também parti-
cipou com informações especiais 
sobre cuidados ecológicos no 
meio rural por meio de esclareci-
mentos da responsável pelo CEA/
Passa-Cinco, servidora municipal 
Juliana Mendes.
 Neste I Encontro das 
Mulheres Rurais de Ponte Nova 
aconteceram minicursos ofertados 
pelo Sindicato Rural, distribuição 
de mudas nativas, frutíferas e or-
namentais produzidas no “Viveiro 
de Mudas” do Parque Natural Mu-
nicipal Tancredo Neves, sorteiros 
de brindes, café, almoço e música/
forró para as mulheres.

I encontro reuniu dezenas de 
produtoras  agrícolas em 

busca de emponderamento

lagoa, que é previsto para 
começar ainda até o final do 
mês de março. “É necessá-
rio aguardar a passagem 
do período de chuvas fortes 
para não aumentar des-
necessariamente o valor 
gasto com horas de bomba 
e gerador durante proces-
so de esvaziamento, bem 
como manter o controle 
de qualidade nos serviços 
de movimentação de ter-
ra (serviços laboratoriais; 
controle de umidade/com-
pactação, etc)”, diz nota da 
assessoria de Comunicação 
do Poder Executivo.
 Para a Semam, a 
obra requer maior responsa-
bilidade relativa à segurança 
do trabalho. Por isso não é 
adequado iniciar os serviços 
de movimentação de terra e 
demolição em períodos de 
chuva. “O cronograma levou 
em conta a paralisação, por 
causa das chuvas, duran-
te os meses de novembro, 
dezembro e janeiro (2023). 

reivindicada pela AmaCopa 
e os trâmites burocráticos 
estão sendo resolvidos pelo 
secretário municipal de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento, Afonso Tim Mauro 
Pinho Ribeiro. O espaço se-
ria cedido em comodato e a 
entidade comunitária seria 
responsável pelo floresta-
mento, cercamento e moni-
toramento contra incêndios.
 Enquanto isso, a 
AmaCopa continua admi-
nistrando a Horta Comu-
nitária, que funciona em 
regime de convênio com 
a secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam). O 
espaço, que fica ao lado do 

 A empresa Enge-
nharia Soluções foi contra-
tada por meio de licitação 
para a construção de refor-
ço no barramento existente 
no Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco, responsável 
pela contenção de mais de 
1.200.000 m³ (um milhão e 
duzentos mil metros cúbicos 
de água) que existem diaria-
mente na 1ª lagoa, com aces-
so pelo Bairro de Fátima.
 A empresa também 
será responsável pela cons-
trução de um novo sistema 
extravasor em concreto ar-
mado e a instalação de equi-
pamentos de monitoramen-
to. O valor total da obra é de 
R$1.850.000,00. A ordem de 
Serviço foi emitida no dia 18 
de agosto de 2023, mas a em-
presa começou a trabalhar 
no local em outubro de 2023, 
tendo já executado, até mo-
mento, a limpeza da área.
 O próximo pas-
so será o esvaziamento da 

 Na próxima sexta-
-feira, 22 de março, a edi-
toria do Líder Notícias e a 
diretoria da Associação Co-
munitária de Moradores do 
Bairro Copacabana (AmaCo-
pa) realizam evento ecológi-
co para plantar 200 mudas 
de árvores nativas e frutífe-
ras na área que fica acima 
da Santinha de Copacabana, 
entre os bairros Nova Copa-
cabana, Cidade da Serra e 
Copacabana. As mudas fo-
ram doadas pelo viveirista 
de Serra dos Pinheiros. Emí-
lio Milinho Trivellato.
 A gleba de terra, de 
6,4 hectares, pertence à Pre-
feitura de Ponte Nova, mas é 

Primeiras intervenções abaixo do barramento da lagoa do Parque Natural Municipal Tancre-
do Neves, no Passa-Cinco

Placa indicativa da obra que está sendo realizada pela Engenharia Soluções, no valor de 
R$1.850.000,00

Secretário Zé Osório, coordenador do I Encontro das Mulheres de Ponte Nova entre 02 (duas) 
mulheres: vereadora Aninha de Fizica (PSB) e a Secretária da Educação, Keila Lacerda

Cenário do espaço ocupado pelas mulheres ao lado do prédio do CEA/Passa-Cinco (crédito
da foto: Sueli Mayrink)

Plantio de mudas nativas e frutíferas na 
Unidade de Conservação do Bairro Copacabana

Infelizmente a maior ocor-
rência das chuvas vieram 
somente em fevereiro de 
2024”, concluiu a nota.
 HISTÓRICO DO 
PASSA-CINCO – As terras 
do Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves (PNMTN/
PN), que pertencem ao Poder 
Executivo, sob a responsabili-
dade da secretaria municipal 
de Meio Ambiente (Semam), 
só foram regularizadas em 
03 de julho de 2008, por 
meio de projeto de lei apro-
vado pela Câmara Municipal. 
Antes disso, o cartório de 
registro de imóveis só conse-
guiu reunir documentos que 
provavam ser do município 
apenas 88 hectares.
 Todo o trabalho 
para provar que as terras 
foram doadas por Caetano 
Marinho e outros, foi reali-
zado pessoalmente pelo pre-
sidente do Codema, Ricardo 
Motta, em 2008, com apoio 
do servidor da secretaria 
municipal de Planejamento 

antigo leito ferroviário, está 
produzindo almeirão, mos-
tarda, quiabo, cebolinha de 
folha e taioba, já com diver-

e Desenvolvimento Econô-
mico, Augusto Mosser. Os 
confrontantes assinaram no 
mapa do levantamento pla-
nialtimétrico realizado pela 
Top Flex, empresa do enge-
nheiro agrimensor Wagner 
Moura. Eles concordaram 
com as divisas e Município 
passou a ter cerca de 279 
hectares, sendo mais de 255 
hectares de Parque.
 Em 2011, houve 
alarme por parte do verea-
dor Divino dos Anjos (PV), 
que em pronunciamento 
na Câmara de Vereadores 
denunciou vazamento na 
barragem, assustando os 
moradores. A lagoa foi esva-
ziada e em seguida realizada 
intervenção para diminuir 
o impacto das águas e dimi-
nuir as infiltrações na barra-
gem, o que dura até os dias 
atuais, 13 anos depois. Coin-
cidentemente, o Diretor do 
(PNMTN/PN) era o ambien-
talista Ricardo Motta, hoje 
editor do Líder Notícias.

sas colheitas. A distribuição 
da produção é gratuita para 
os moradores, principal-
mente os mais vulneráveis.

Começou a construção de reforço da barragem da 
1ª lagoa do Parque Municipal Tancredo Neves

A realização da obra de novo sistema extravasor foi compromisso assumido em fevereiro de 2019

MULHERES RURAIS

DIA MUNDIAL DA ÁGUA



Sexta-feira, 15 de março de 2024

O que é hanseníase e por que ela era tão estigmatizada?

CIÊNCIA PROVA QUE HANSENÍASE TEM CURA
 A Agência Pública 
de jornalismo investigativo, 
com sede em São Paulo, co-
menta: “Em 2007, o governo 
brasileiro reconheceu for-
malmente seu erro quanto 
às políticas de segregação 
adotadas no tratamento 
da doença. Por meio da lei 
11.520, estabeleceu o direito 
de pensão especial aos por-
tadores de hanseníase sub-
metidos ao isolamento. Nem 
sempre, porém, as famílias 
conseguem receber a pensão 
porque precisam comprovar 
a internação compulsória, e 
em muitos casos a documen-
tação não foi preservada”.
 Atualmente, a Casa 
de Saúde Padre Damião tem 
o compromisso de garantir 
acesso à saúde com segu-
rança, qualidade e resoluti-
vidade, incorporando novas 
tecnologias, com protocolos 
clínicos bem definidos, nos 
princípios do SUS. A unidade 

 A hanseníase é 
uma doença infectoconta-
giosa causada pela bacté-
ria Mycobacterium leprae, 
ou Bacilo de Hansen. Ela 
pode se apresentar princi-
palmente de 04 (quatro) 
formas clínicas e causar 
manchas na pele, altera-
ção da temperatura no lo-
cal afetado pelas manchas, 
comprometimento dos 
nervos periféricos, dor-
mência em algumas regi-
ões do corpo, entre vários 
outros sintomas.
 No Brasil, a han-
seníase, já foi conhecida 
por lepra e aparecia com 
frequência na Idade Média, 
quando os doentes eram 
afastados dos centros urba-
nos. Existe até relato do en-
contro de Giovanni di Pietro 
di Bernardone, que a Igreja 

é referência em atendimento 
a hanseníase e presta servi-
ços de saúde aos usuários do 
SUS da microrregião de Ubá. 
Com qualidade e humaniza-
ção, garante a reabilitação e 

canonizou como São Fran-
cisco de Assis, em 1.228, 02 
(dois) anos após sua morte 
aos 34 anos de idade.
 Existe em Ubá, ci-
dade a 109 quilômetros de 
Ponte Nova, existe um le-
prosário, a Casa de Saúde 
Padre Damião, que foi inau-
gurada em 15 de dezembro 
de 1945 pelo Governo de 
Minas Gerais. Recebeu ini-
cialmente o nome de Lepro-
sário Padre Damião, em ho-
menagem ao belga Joseph 
de Veuster, nome de batis-
mo do Padre Damião, mun-
dialmente conhecido como 
o apóstolo dos leprosos.
 Quem se aproxima 
do KM 6 da Rodovia Juiz 
de Fora-Ubá ainda pode 
ver trechos da cerca de 
bambu que por quase 04 
(quatro) décadas isolou a 

satisfação ao nível de com-
plexidade secundária.
 Em 10 anos, o Bra-
sil apresentou uma redução 
de 37,1 % no número de ca-
sos novos, passando de 40,1 

mil diagnosticados no ano 
de 2007, para 25,2 mil em 
2016. De forma semelhante, 
observa-se também a queda 
de 42,3% da taxa de detecção 
geral do país (de 21,19/100 

mil hab. em 2007 para 
12,23/100 mil hab. em 2016). 
Do total de casos novos regis-
trados, 1,6 mil (6,72%) foram 
diagnosticados em menores 
de 15 anos, sinalizando focos 
ativos de infecção e transmis-
são recente, e 7,2 mil inicia-
ram tratamento com alguma 
incapacidade.
 Você sabia que, des-
de 1976, em nosso país, o 
termo lepra (denominação 
antiga para hanseníase) não 
deve mais ser utilizado? Essa 
medida foi adotada pelo fato 
de que o termo carrega uma 
triste história de preconceito. 
O tratamento da hanseníase é 
feito por meio da poliquimio-
terapia (PQT) que consiste na 
associação de vários antimi-
crobianos. Esse tratamento é
feito gratuitamente pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 
O paciente não precisa ficar 
internado. Ele garante a com-
pleta cura da doença.

Colônia Padre Damião do 
resto do mundo.
 Para ali eram man-

e altamente contagiosa na 
época, o que seria desmen-
tido pela ciência depois.

dados portadores de hanse-
níase, a pretexto de tratar a 
doença tida como incurável 

A Casa de Saúde Padre Damião vai completar 79 anos (dezembro de 2024) tratando da hanseníase, com de forma humanizada

Hanseníase não é transmissível pelo toque, abraço ou beijo e tem cura
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A eleitora ou o 
eleitor ausente do seu 
domicílio eleitoral no 
dia e horário da elei-
ção (das 8 às 17 ho-
ras) poderá apresen-
tar justificativa para 
o primeiro, o segundo 
ou ambos os turnos, 
por meio de uma des-
sas opções: aplicati-
vo e-Título: baixe nas 
Plataformas Android 
e iOS; formulário Re-
querimento de Jus-
tificativa Eleitoral 
(formato PDF): apre-
sente preenchido nas 
mesas receptoras de 
votos ou de justifica-
tivas instaladas para 
essa finalidade nos 
locais divulgados pe-
los Tribunais Regio-
nais Eleitorais e pelos 

Cartórios Eleitorais 
(consulta a zonas elei-
torais). Não é necessá-
rio anexar documen-
tos que comprovem 
o motivo da ausência 
quando a justificativa 
for apresentada no 
dia da eleição.
 A justificati-

terá de justificar a 
ausência a cada um, 
separadamente, obe-
decendo aos requisi-
tos e prazos de cada 
turno. A eleitora ou o 
eleitor pode justificar 
a ausência às eleições 
tantas vezes quantas 
forem necessárias.

va é válida somente 
para o turno ao qual 
a eleitora ou o eleitor 
não tenha compare-
cido por estar fora de 
seu domicílio eleito-
ral. Assim, caso tenha 
deixado de votar no 
primeiro e no segun-
do turno da eleição, 

Justificativa Eleitoral
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futura escritora.
 Ela afirma que ape-
sar dos muitos bilhões de 
dólares gastos pelo gover-
no, empresas farmacêuticas 
e magos da biotecnologia 
para inventar e testar medi-
camentos para o Alzheimer,
99,6% dos resultados com 
que nos deparamos culmi-
naram em fracassos, sem 
sequer sair da fase de testes.
 Em texto enviado 
para a editoria do Líder No-
tícias, Amélia Suriani, que é 
artesã, trabalha como Assis-
tente Social na área de saú-
de de Santa Cruz do Escalva-
do, além de se envolver em
questões relacionadas à 
doação de órgãos, revela: 
“A demência, aqui retrata-
da pelo Parkinson e pelo 
Alzheimer, afeta de forma 
profunda os doentes e suas 
famílias. Especialistas con-
cluem que, sem exceção, 
ninguém do círculo mais 
próximo de convívio fica 
imune ao impacto”.
 Amélia Suriani 
disse que nessa conjuntura, 

 Para celebrar o Mês 
da Mulher, o Líder Notícias 
publica nesta edição a mulher 
cientista aparece na página 
6, e na página 10, mais 02 
(duas) ganham espaço. Desta 
vez, Amélia Suriani, ativista 
social do Consepis (Conse-
lho de Segurança Pública e 
Integração Social), prepara o 
lançamento de um livro, pro-
vavelmente em setembro des-
te ano. Ela vem acumulando 
informações e depoimentos 
de diversos parceiros.
 “DOCE LEMBRAN-
ÇA” é o título escolhido por 
Amélia Suriani, que é perita 
judicial. Os temas aborda-
dos são o Mal de Alzeimer e 
Mal de Parkinson: “Não há 
como escapar da enxurra-
da de notícias sobre o Mal 
de Alzheimer e/ou Parkin-
son: que são incuráveis e, 
em larga medida, intra-
táveis, que não existe ne-
nhuma maneira confiável 
de prevenir e que a doença 
tem "derrotado os melhores 
neurocientistas do mundo 
por décadas”, comenta a 

veio a oportunidade de lan-
çar um livro como produto 
educacional do Mestrado 
Profissional de Ciências da 
Saúde e do Ambiente/Fa-
culdade Dinâmica, com o 
objetivo de fornecer subsí-

dios teóricos, contribuições 
dos magistrados, profissio-
nais da saúde e também 
citações de vivências de 
familiares, de modo a auxi-
liá-los para melhor compre-
ensão da temática.

Amélia Suriani e a defensora pública Fernanda Saraiva, que é parceira nas execuções públicas 
para defender os direitos dos idosos e familiares nas questões jurídicas

Assistente social, artesã e ativista de causas sociais lança livro sobre os 
temas: contribuições de magistrados, advogados e profissionais de saúde

MÊS DA MULHER
Amélia Suariani cria rede de proteção e alerta 
para o Mal de Alzheimer e Mal de Parkinson

 E quando eu digo 
“só” não estou de forma al-
guma dizendo que é fácil, só 
estou dizendo que você pre-
cisa começar…
 Até porque, pronto 
para o que exatamente?
 É só estar pronto 
pra começar que você preci-
sa estar…
 Tem coisa que a 
gente precisa movimentar 
para ver como funciona, 
precisa experimentar…
 Não adianta ficar 
lendo o manual repetidas 
vezes e criando mil planos 
mentais de como seria “se” 
ou “quando”. Pare de achar 
que dá para substituir a ex-
periência por pilhas de in-
formação. A vida acontece é 
no movimento!
 E eu sei que dá 
medo, eu também sei que 
você acha que precisa estar 
mais preparado do que está 
agora, mas você não acha 
que vai estar mais prepara-
do daqui há algum tempo, 
justamente se começar a fa-
zer algo por você hoje?
 Sua mente, seu 
ego, sempre vão te contar 
historinhas de porque você 
não deve começar agora, 
porque você precisa de 
mais um curso, ler mais 
um livro ou resolver mais 
um problema.
 Mas oh… saiba que 

a tarefa do ego é evitar que a 
gente sofra e ele é bom nis-
so viu? E ele dá as melhores 
justificativas existentes para 
não arriscarmos nada que 
possa dar errado, e com isso 
a gente não cresce.
 Bora pra vida? 

Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicólo-
ga (CRP: 04/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
na 3ª semana de cada mês, 
sempre na página 10. Ins-
tagram: @vivymota.psi. 
Contato (31) 97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

Você nunca estará pronto, 
você só precisa começar
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diz nota divulgada no site 
da Prefeitura.
 As oficinas serão 
ministradas pelos atores e 
diretores de teatro Thiago 
Souza e Roger Xavier, que 
são experientes na arte 
de ensinar. Os monito-
res são patrocinados com 
recursos da Semctc, que 
distribuiu recursos para 
diversas outras áreas de 
cultura, entre elas o proje-
to de um documentário so-
bre a produção/fabricação 

fotografias em banners ou 
impressas de viagens cien-
tíficas, culturais e históri-
cas. Além disso, a varanda 
e o gramado da Estação Cul-
tural podem ser utilizados.
 Os interessados 
devem enviar um breve re-
sumo de seu trabalho para 
o e-mail estacaocultural@
ufv.br e agendar uma vi-
sita ao espaço expositivo 
da Estação Cultural. Para 
mais informações os con-
tatos telefônicos são (31) 
3612-2045 e 3612-2044.

foi sobre a violência do-
méstica, dando sequência 

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc) 
de Ponte Nova programou 
para dia 23 de março, no 
auditório do CEU das Ar-
tes, Praça José Emiliano 
Dias, 75, Centro Histórico, 
espaço que fica perto do 
IFMG, entrada para o Bair-
ro Copacabana, oficinas de 
teatro em família. “Bora 
participar de um momen-
to de recreação e descon-
tração com sua família?”, 

 A Estação Cultu-
ral da Universidade Fede-
ral de Viçosa (UFV) está 
recebendo propostas de 
eventos socioculturais, 
científicos e de arte para 
serem realizados ao lon-
go de 2024. As propostas 
podem ser enviadas por 
membros da comunidade 
do campus Viçosa e da mi-
crorregião.
 O espaço pode 
abrigar exposições de ob-
jetos históricos, pinturas, 
relíquias, artes manuais e 

 A Companhia de 
Dança Suelen Cristina, de 
Manhuaçu, foi convidada 
para uma nova apresen-
tação no Programa Flash 
Minas na TV Alterosa/SBT. 
A gravação aconteceu na 
terça-feira, 12 de março 
em Belo Horizonte.
 O grupo coman-
dado pela talentosa Sue-
len Cristina é formado 
por dez integrantes Kyll 
Rocha, Italo Henrique, 
Amanda Pimenta, Kênia 
Helen, Isac Salazar, Leo 
Souza, Graziela Soares, 
Paula Fully, Lucas Paixão. 
“A coreografia que apre-
sentamos no programa 

Secretaria de Cultura, Turismo e 
Comunicação promove Oficinas em Família

Estação Cultural da UFV recebe propostas 
para eventos socioculturais e de arte

Companhia de Dança Suelen Cristina 
fará apresentação em programa de TV

 Na véspera da posse 
de Tancredo Neves, em 14 de 
março de 1985, ele foi interna-
do. No dia seguinte, José Sarney 
tomou posse interinamente até 
que o titular assumisse. Foi 
uma cerimônia rápida e sem 
discurso. Na manhã de 15 de 
março de 1985, sexta-feira, o 
Congresso Nacional deu posse 
a José Sarney. O novo vice-pre-
sidente, logo em seguida, diri-
giu-se ao Palácio do Planalto.
 “Eu estou com os 
olhos de ontem”, foi com es-
tas palavras que José Sarney 
abriu o discurso de posse, 
referindo-se à madrugada 
que ele, angustiado, passara 
em claro. Não só ele. O Brasil 
todo estava atônito. Na noite 
anterior, a 12 horas da posse, 
Tancredo Neves, o presidente 
eleito, era levado às pressas 
ao Hospital de Base, em Brasí-
lia, para ser submetido a uma 

cirurgia no abdômen.
 A posse era aguar-
dada com ansiedade porque 
marcaria a volta do país às li-
berdades democráticas, após 
21 anos sob o tacão da Ditadu-
ra Militar. Entretanto, temia-se 
que os militares usassem a 
ausência de Tancredo Neves 
como pretexto para impedir a 
posse do vice-presidente e dar 
um novo golpe. A madrugada 
mais longa da República com-
pleta hoje 39 anos.
 O Arquivo do Sena-
do guarda os discursos feitos 
pelos senadores, da tribuna, 
naquele momento histórico. 
Isto em 14 de março. Os do-
cumentos mostram que, a ca-
minho do 15 de março, o país 
estava eufórico. A expressão 
“Nova República” era repeti-
da à exaustão. Ninguém an-
tecipava o sobressalto que se 
a vizinhava.

 Segundo o jornalista 
José Augusto Ribeiro, que foi as-
sessor de imprensa de Tancredo 
Neves na época do Colégio Elei-
toral, ele sabia desde a virada de 
1984 para 1985 que algo não ia 
bem em seu abdome. Entretan-
to, recusava-se a consultar-se 
com um médico porque sabia 
que os espiões do Serviço Na-
cional de Informações (SNI) se-
guiam seus passos.
 Com a informação de 
alguma doença, a ditadura po-
deria “virar a mesa” e cancelar o 
Colégio Eleitoral. O temor de Tan-
credo era justificável. No livro, 
o jornalista conta que o general 
João Batista Figueiredo, ao saber 
da internação, propôs ao minis-
tro do Exército, general Walter 
Pires, que acionasse os militares 
para impedir a posse de Sarney.
 A ideia só não foi 
executada porque Pires não ti-

nha mais poder. A exoneração 
dos ministros já havia sido pu-
blicada. Figueiredo teve que se 
resignar. Parece que a história 
se repetiu em 2022, quando Jair 
Bolsonaro propôs dar um golpe, 
mas foi barrado pelos ministros 
do Exército General Marco Antô-
nio Freire Gomes, e da Aeronáu-
tica, tenente-brigadeiro do Ar 
Marcelo Kanitz Damasceno.
 O jornalista Antônio 
Britto seria o secretário de Im-
prensa do governo Tancredo Ne-
ves e acabou sendo o porta-voz 
das informações médicas: foi 
ele quem comunicou ao Brasil a 
morte do presidente, num anún-
cio transmitido ao vivo pela TV 
e pela rádio. Britto afirmou: “O 
sacrifício pessoal” de Tancredo é 
comparável ao de Getúlio Vargas, 
que em 1954 se suicidou para im-
pedir que os militares dessem um 
golpe de Estado.

No dia 15 de março de 1985 termina 
o pesadelo da Ditadura Militar

Tentativa de novo golpe sempre existiu

da goiabada-cascão: Doce 
Herança tem produção da 
Atlântico Filmes, que tem 

ao projeto iniciado com o 
nosso último clipe, grava-

na direção a ponte-noven-
se Mônica Dalila Pires, 
além de Dalila Pires.

do em Manhuaçu”, disse
Suelen Cristina.
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Desembargadoras são homenageadas 
no Dia Internacional da Mulher, em MG

 A Prefeitura do 
município de Guaraciaba, 
cidade a 36 quilômetros de 
Ponte Nova, com acesso 
pela MGC 120 e depois en-
trando à direita no Distrito 
Vau Açu, acaba de lançar 
seu edital de concurso pú-
blico para preencher 157 
vagas em 41 cargos dife-
rentes. O início das inscri-
ções está previsto para o 
dia 08 de maio, com térmi-
no no dia 07 de junho.
 Os valores das 
taxas de inscrição variam 
de R$57,84 a R$103,42. A 
prova objetiva está mar-
cada para o dia 30 de ju-
nho, e será dividida em 04 
(quatro) quadros com dis-

ciplinas como português, 
matemática, conhecimen-
tos gerais, conhecimentos 
específicos e conhecimen-
tos específicos do cargo. As 
inscrições devem ser feitas 
no site www.embrasilvir-
tual.com.br.
 Com quase 10 mil 
habitantes, Guaraciaba 
tem como padroeira Nossa 
Senhora de Sant’Anna. Em 
julho deste ano, por deci-
são do Papa Francisco, a 
Festa será considerada um 
Jubileu Religioso e com 
isso deverá atrais mais fiéis 
para sua festa que inclui 
shows musicais, novena e 
missas durante 09 (dias).

Novos policiais penais assumem 
nas penitenciárias e presídios, 

incluindo Ponte Nova
 Todas as peniten-
ciárias e presídios de Minas 
Gerais receberão novos poli-
ciais penais, inclusive Ponte 
Nova, Viçosa, Ervália, Abre 
Campo e Manhuaçu. A secre-
taria de Justiça e Segurança 
Pública de Minas Gerais pu-
blicou, na semana passada 
(07/03) a nomeação de 1.133 
novos Policiais Penais do 
Concurso Público realizado 
em 2022. São 909 homens 
e 224 mulheres. Eles se so-
mam aos 1.136 aprovados 
que já estão em processo de 
posse e perícias médicas.
 Os 3.405 aprova-
dos no certame foram divi-
didos em 03 (três) grupos 
para facilitar os trâmites 
necessários posteriores à 

nomeação. Agora, primei-
ro e segundo lotes já fo-
ram nomeados, restando 
apenas o último grupo de 
1.136 novos profissionais. 
Os aprovados passaram 
pelas 06 (seis) etapas do 
concurso: prova objetiva e 
redação, avaliação psico-
lógica, exames médicos, 
teste de aptidão física, in-
vestigação social e, por úl-
timo, o Curso de Formação 
Técnico-profissional.
 Pela primeira vez, 
o Governo de Minas terá 
parte do processo de posse 
feito de forma totalmente 
eletrônica; os objetivos são 
agilizar os procedimentos, 
desburocratizar o trâmite e 
reduzir os papéis.

Minas Gerais é o 2º estado que mais
 mata e agride mulheres no Brasil

 Minas Gerais ocupa 
o 2º lugar no ranking de fe-
minicídio no Brasil. Os dados 
foram divulgados pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Públi-
ca, na sexta-feira passada, 08 
de março, Dia Internacional da 
Mulher. Apesar da posição no 
ranking de feminicídio, estudo 
da Secretaria de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública apon-
tou queda de crimes violentos 
no geral contra mulheres.

 No Dia Internacional 
da Mulher, celebrado na sex-
ta-feira passada 08 de março, 
o Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) reforça seu em-
penho em contribuir, de for-
ma sistemática e efetiva, para 
a concretização da Política 
Nacional de Incentivo à Par-
ticipação Institucional Femi-
nina no Poder Judiciário, ins-
tituída a partir de 2018 pelo 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ). Naquela data, o presi-
dente do TJMG, desembarga-
dor José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho, participou de 
encontro de confraternização 
com as desembargadoras para 
prestar homenagens pelo Dia 
Internacional da Mulher. Ele 
entregou medalha comemo-
rativa pelos 150 anos das 07 
(sete) cortes criadas pelo De-
creto Imperial nº 2342 àque-
las que ainda não haviam re-
cebido a insígnia.

 No ano de 2023, 1.463 
mulheres foram vítimas de fe-
minicídio no Brasil, taxa de 
1,4 mulheres mortas para cada 
grupo de 100 mil. O número re-
presenta crescimento de 1,6% 
comparado ao mesmo período 
do ano anterior. É o maior nú-
mero já registrado desde a tipi-
ficação inserida na Lei Federal 
13.104/2015.
 Segundo o levanta-
mento "Feminicídio em 2023" 

 O presidente ressal-
tou que a homenagem feita 
às magistradas é extensiva 
às juízas, servidoras, colabo-
radoras e estagiárias do Tri-
bunal de Justiça. “Essa data 
nos incita a muitas reflexões 
sobre a desigualdade de gê-
nero. Foi apenas em 1988, 
ano em que foi promulga-
da nossa Carta Magna, que 
tivemos pela primeira vez 

realizado pelo Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP), 
Minas Gerais se encontra em 2º 
lugar entre os estados em que 
mais se matou mulheres em 
números absolutos. Entre os 13 
crimes classificados como vio-
lentos, estão, por exemplo, homi-
cídio consumado e tentado, estu-
pro consumado e tentado, roubo 
consumado e tentado, extorsão 
mediante sequestro, sequestro e 
cárcere privado, entre outros.

uma mulher ocupando o 
cargo de desembargadora: 
Branca Margarida Pereira 
Rennó", afirmou o presidente 
José Arthur Filho.
 Ele destacou o impor-
tante avanço com a aprovação, 
pelo Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), proposta da mi-
nistra presidente Rosa Weber, 
em setembro do ano passado 
(2023) da criação de uma po-
lítica de alternância de gênero 
no preenchimento de vagas 
para a 2ª Instância do Judici-
ário. Dados do CNJ apontam 
que, embora 51% da população 
brasileira seja composta por 
mulheres, apenas 33% delas 
estão na magistratura, sendo 
40% na 1ª Instância e somente 
21% no 2º grau.

Número de feminicídios em 2023 é o maior da série histórica no Brasil

Cerimônia pelo Dia Internacional da Mulher foi realizada no gabinete da Presidência (crédito da 
foto: Gláucia Rodrigues/TJMG)

TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Penitenciária de Ponte Nova I receberá novos policiais penais

FEMINICÍDIO
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Em ato de coragem, motorista retira crianças de dentro 
de van escolar que pegava fogo: Bairro São Pedro

ros realizavam o atendimento 
a uma menina de 14 anos, 
numa rua próxima, quando 
visualizaram as chamas. Eles 
foram para o local e consegui-
ram conter o incêndio.
 As chamas também 
atingiram uma casa vizinha 
causando danos no padrão 
de luz, com rompimento da 
rede elétrica, além de estou-
rar vidros da janela. Cabos de 
internet também foram dani-
ficados. Ainda segundo os mi-
litares, o motorista saiu após 
retirar de todas as crianças.
 O mais estranho 
é que José Carlos Oscar de-
sapareceu. O fato comoveu 

mandados de busca e apreen-
são e 18 ordens de sequestro 
que totalizam cerca de R$ 1,4 
milhão nas contas bancárias, 
aplicações financeiras, títu-
los de capitalização, caderne-
tas de poupança, investimen-
tos, ações e cotas de capital 
dos investigados.
 O “Golpe do Mo-
toboy” consiste na vítima 
receber uma ligação de um 
integrante da organização 
criminosa que alega ser de 
uma instituição financeira e 
acabam conseguindo a senha 
pessoal de cartões bancários. 
O golpista informa que um 
motoboy buscará os cartões 
da vítima. Após o recolhi-
mento dos cartões, são efe-
tuados diversos saques, com-
pras ou transferências para 
outros integrantes do bando 
em contas fraudadas.
 (*) O nome da 
operação designa trapa-
ça, engano e falcatrua em 
francês e dessa palavra 
derivou o termo em inglês 
trickster, que é um arqué-
tipo mitológico presente 
em diversas culturas.

 Na terça-feira, 12 
de março, uma van transpor-
te escolar pegou fogo na Rua 
Jari, localizada no Bairro São 
Pedro. Segundo informações 
de populares aos militares do 
Corpo de Bombeiros, o veícu-
lo estava parado para que as 
crianças que retornavam das 
aulas fossem entregues para 
os familiares que esperavam. O 
fogo começou neste instante.
 O motorista da van, 
José Carlos Oscar, 60 anos, 
numa ação corajosa e ousa-
da conseguiu retirar todas as 
crianças do veículo, salvan-
do-as sem nenhuma lesão. 
Militares do Corpo de Bombei-

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco), do Minis-
tério Público de Minas Gerais 
e as polícias Civil também de 
MG, deflagraram na terça-fei-
ra, 12 de março, operação que 
desarticulou uma organização 
criminosa especializada em 
crimes de estelionato e lava-
gem de dinheiro, na modali-
dade conhecida como "Golpe 
do Motoboy”. A Organização 
criminosa atuou em 20 cida-
des mineiras.
 Conforme as investi-
gações, além de atuar em ou-
tros estados, eles agiram em 
Viçosa, Ipatinga, Juiz de Fora, 
Barbacena, Belo Horizonte, 
Betim, Bom Sucesso, Cara-
tinga, Contagem, Divinópolis, 
Governador Valadares, Ibi-
rité, Itajubá, Lavras, Montes 
Claros, Passos, Santa Luzia, 
Santa Rita de Minas, Uberaba 
e Uberlândia. Nestas cidades 
foram registradas 68 ocorrên-
cias, com valores declarados 
pelas vítimas, que totalizam 
mais de R$ 500 mil.
 Denominada Tri-
cherie*, a operação cumpre 
17 mandados de prisão, 13 

Diego Siman entrevista o motorista da van, José Carlos Oscar

Van em chamas, mas as crianças já estavam em segurança depois do ato corajoso

toda população do bairro e 
os moradores que acompa-
nharam assustados o traba-
lho dos bombeiros. As cau-
sas do incêndio ainda não 
foram apuradas. Uma pos-
sível pane elétrica pode ter 
ocorrido no veículo.
 O repórter Diego 
Siman encontrou José Carlos 
Oscar, no dia seguinte ao seu 
ato de coragem e ousadia. 
Nas redes sociais, o motoris-
ta é considerado um herói e 
merece homenagens. Veja 
o que ele disse: “Aconteceu 
tudo muito rápido, eu estava 
vindo da Cidade Nova, onde 

deixei três crianças. Aí per-
cebi o mau cheiro. Quando 
deixei mais duas crianças 
percebi a fumacinha na van. 
Falei para a menina que 
acompanha: vamos tirar as 
crianças rápido, a primeira 
coisa que pensei foi tirar as 
crianças. Quando elas foram 
retiradas o fogo já estava 
bem alto. Liga para um liga 
para outro, nessa hora as 
pessoas demoram a atender. 
Liguei para o Corpo de bom-
beiros, mas eles estavam 
atendendo outra ocorrência. 
A primeira coisa que eu pen-
sei foi salvar as crianças!”.

Mulher morre em 
acidente na comunidade 

rural de Paula, em Viçosa

Acidente na rodovia entre Paula Cândido 
e Viçosa mata bois e destrói carro

 Duas (02) mulheres 
estavam trafegando pela Ro-
dovia MGC 120, quando uma 
manobra, ainda em apuração, 
fez com que a caminhonete 
Fiat Strada batesse violenta-
mente numa árvore na beira 
da rodovia e se deslizasse 
morro abaixo. O acidente 
aconteceu na terça-feira, 12 
de março, à noite. A mulher 
de 58 anos morreu.
 O acidente acon-
teceu nas proximidades da 
comunidade rural de Paula 
e deixou outra mulher, esta 
de 35 anos, ficou gravemente 
ferida. As 02 (duas) vítimas 

 Acidente de trânsito 
na Rodovia MG-280, que liga 
Viçosa a Paula Cândido, próxi-
mo à Comunidade do Buieié, 
após a Comunidade dos Bar-
ros, causou interdição na pis-
ta na noite de segunda-feira, 
11 de março.
 O acidente envolveu 
um veículo I/JAC T60 e resul-
tou em danos significativos 
na parte frontal do automó-
vel, bem como na morte de 03 
(três) bois que atravessavam a 
pista. O outro animal perdeu
as patas e teve que ser sacri-
ficado no local para evitar so-
frimento maior. O motorista, 
homem de 63 anos, foi socor-

ficaram presas dentro do ve-
ículo. Os bombeiros precisa-
ram utilizar técnicas de salva-
mento para retirar a mulher 
que estava em estado grave e 
o corpo da outra que morreu 
dentro do veículo.
 A mulher de 35 
anos foi socorrida pela equi-
pe do Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (Samu) 
e encaminhada ao Hospital 
São Sebastião, em Viçosa. 
Também estiveram presen-
tes para registro do sinistro, 
policiais militares e a perícia 
técnica da Polícia Civil.

rido por populares e levado ao 
Hospital São Sebastião, em Vi-
çosa queixando-se de dores na 
coluna cervical.
 Segundo a perícia 
técnica da Polícia Civil, o ve-
ículo teve perda total e foi 
removido pelo guincho da se-
guradora. Um ex-funcionário 
de uma propriedade local se 
apresentou como responsável
pelos animais envolvidos no 
acidente. Com o auxílio de um 
trator fornecido pela prefeitu-
ra de Paula Cândido, os restos 
dos animais foram removidos 
da via. O proprietário dos bovi-
nos foi identificado.

Militares da PM e do Corpo de Bombeiros registraram o acidente (crédito da foto: Corpo de 
Bombeiros de Viçosa)

Fotomontagem liberada pela Polícia Militar, onde aparecem a frente destruída do carro e um dos bois mortos

MP e Polícia Civil  realizam operação mirando 
organização criminosa que praticava golpe do motoboy

PONTE NOVA
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Homem é preso por maus-tratos aos animais 
cães e gatos amarrados e abandonados

02 (quatro) gatos presos 
em coleiras e correntes. 
Em seguida, os policiais 
foram até ao endereço do 
proprietário dos animais, 
que alegou que os visitava 
regularmente para forne-

participar do arremate do 
bem, bastando apenas que 
faça cadastro prévio no 
site do Detran-MG através 
do link https://transito-
riedade/veiculos/leiloes/
leilao-virtual e no dia do 
leilão dar o lance ao lote 
que escolher.
 Os veículos con-
siderados como sucatas, 
apenas empresas especiali-
zadas e cadastradas no sis-
tema do Detran-MG podem 
arrematar este tipo de veí-
culo. Vale lembrar que após 
dar o lance e arrematar o 

 Na sexta-feira 
passada, 08 de março, um 
homem de 55 anos foi pre-
so por policiais civis pelo 
crime de maus-tratos a 
animais, em Teixeiras. Os 
policiais foram até ao lo-
cal após receberem uma 
denúncia e localizaram 
cães e gatos abandonados, 
acorrentados, cercados 
por fezes e sem alimen-
tação. Eles não tinham as 
mínimas condições para 
sobrevivência.
 Testemunhas re-
lataram que o proprietá-
rio dos animais morou no 
imóvel, que fica na Vila 
Coqueiro, mas atualmente 
estava residindo no Bairro 
Alencar. Uma ONG compa-
receu ao local e realizou o 
resgate de 01 (um) cão e de 

 Cerca de 100 ve-
ículos entre automóveis e 
motocicletas irão a leilão 
público, no próximo dia 19 
de março de forma online. 
Os veículos encontram-se 
recolhidos ao Pátio Asa 
Delta, localizado na Rua 
Antônio Joaquim, 362, Ro-
sário, em Abre Campo.
 Serão 02 (dois) ti-
pos de veículos que serão 
leiloados: os classificados 
como recuperáveis e os 
como sucatas, no caso de 
veículos irrecuperáveis. 
Qualquer pessoa pode 

O cachorro estava amarrado em meio a fezes e falta de alimentação: maus-tratos

Leilão de motocicletas e automóveis 
será realizado no dia 19 de março

cer água, comida e outros 
cuidados necessários.
 O homem foi pre-
so em flagrante delito e 
encaminhado ao sistema 
prisional para futuras pro-
vidências judiciais. Infeliz-

bem, a pessoa tem o prazo 
de 03 (três) dias para efe-
tuar o pagamento do DAE 

 Na segunda-feira, 11 
de março, funcionário de um 
supermercado informou para a 
Polícia Militar que se deslocava 
para o banco para entregar um 
malote com o dinheiro do caixa, 
momento em que foi parado por 
um veículo Gran Siena. O caro-
na desceu do veículo com uma 
arma na mão e anunciou o rou-
bo. Ele fugiu levando o malote.

mente, maus-tratos contra 
os animais ainda são uma 
triste realidade em nosso 
país. Maltratar animais é 
crime, que pode resultar 
em detenção de 02 (dois) 
a 02 (cinco anos).

(Documento de Arrecada-
ção Estadual), sob a pena 
de sofre as sansões da lei.

 As equipes policiais 
iniciaram o rastreamento e 
encontraram o veículo uti-
lizado na ação. Ele estava 
abandonado numa lavoura de 
café no Distrito Padre Fialho. 
Os militares constaram que se 
tratava de veículo produto de 
roubo ocorrido na cidade de 
Raul Soares no dia 07 de mar-
ço deste ano (2024).

Ladrões abandonam malotes com dinheiro 
após assaltar supermercado, em Viçosa

Homem rouba malote usando 
carro roubado em Raul Soares

 Na madrugada de 
domingo, 10 de março um 
supermercado localizado na 
Avenida Governador Ozanan 
Coelho, em Viçosa, foi alvo 
de arrombamento e teve 
seus malotes furtados. Após 
receber alerta da empresa 
responsável pelo monitora-
mento externo e interno do 
supermercado, equipes da 
Polícia Militar foram imedia-
tamente acionadas. 
 Quando chegaram, 
os policiais militares cons-
tataram que 01 (uma) porta 
estava arrombada, indicando 

que os criminosos consegui-
ram acesso ao interior do 
estabelecimento. Durante as 
buscas realizadas na parte 
externa do estabelecimento, 
os policiais localizaram os 
malotes furtados. Acredita-se 
que, com a chegada das via-
turas, os suspeitos tenham 
sido obrigados a abandonar 
os materiais furtados para 
facilitar a fuga e evitar a cap-
tura pelas autoridades. Ape-
sar da rápida intervenção da 
polícia e da recuperação dos 
malotes, os autores do crime 
conseguiram fugir.
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Polícia Penal de Ponte Nova assume 
liderança do Circuito Estrada Real de ciclismo

Campeonato Máster de Futebol 
de Teixeiras começa em 16 de março
 Tem início neste 
sábado, 16 de março, a 3ª 
edição do Campeonato Inter-
municipal de Futebol Ama-
dor Master da Associação 
Atlética Teixeirense (AAT), 
o Quarentão. O torneio vai 
reunir 12 equipes das cida-
des de Pedra do Anta, Ponte 
Nova, Porto Firme, Sericita, 
Teixeiras, Urucânia e Viçosa. 
Todos os jogos acontecerão 
no campo da AAT, na Praça 
de Esportes de Teixeiras, na 
Travessa Bom Jesus.
 As equipes foram 
divididas em 02 (duas) cha-
ves. No grupo A estão: Silves-
tre F.C (Viçosa), Real Atlético 
Clube (Ponte Nova), Vasco 
E.C (Viçosa), Os Amigos Más-
ter F.C (Teixeiras), Nova 
Aliança F.C (Viçosa) e Serici-
ta E.C. Na chave B: Primeiro 
de Janeiro F.C (Teixeiras), 

Grêmio Esportivo Urucanien-
se (Urucânia), E.C Pedra do 
Anta (Pedra do Anta); Cami-
linho E.C (Viçosa), Progresso 
F.C (Teixeiras) e Porto Firme 
E.C (Porto Firme).
 A abertura do tor-
neio, neste sábado,  16/03, 
terá o confronto entre 
Primeiro de Janeiro F.C e 
G.E.U às 14h45min. Mais 

tarde, Silvestre F.C enfren-
ta o Real Atlético Mineiro, 
às 16h45min. Os jogos da 
fase de grupos seguirão em 
rodada dupla até o dia 13 
de julho quando começará 
a 2ª fase, que reunirá os 04 
(quatro) primeiros coloca-
dos de cada grupo. A final 
está prevista para o dia 03 
de agosto de 2024.

Copa Santa Teresinha de futebol conhece 
os finalistas neste final de semana

Jogos do Interior de Minas Gerais (Jimi) foram adiados

Marco Aurélio lidera a Maratona Internacional Ciclística da Estrada Real

Ajax F.C tem direito ao empate para decidir o título na semana que vem (23 ou 24/03)

Equipe Quarentão do Silvestre F.C, de Viçosa, campeão do ano passado (2023)

 Nos dias 08, 09 e 
10 de março aconteceu na 
cidade de Arcos, a Marato-
na Internacional Ciclística 
da Estrada Real, onde os 
atletas Marco Aurélio Fer-
nandes Afonso, 40 anos, e 
Juan Marcos, 16 anos, par-
ticiparam representando a 
cidade de Ponte Nova, apoio 
da secretaria municipal de 
Esportes, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitura 
Municipal de Ponte Nova.
 O atleta Marco Au-
rélio, que é Polícia Penal 
em Ponte Nova ficou em 2º 
lugar em 08/03, na catego-
ria Segurança Pública, na 
prova de XCC; no sábado, 
09/03, ocorreu a prova de 
XCO, onde Marco Aurélio fi-
cou em 3º lugar; no domin-
go, dia 10/03, na prova de 
ciclística com percurso de 
45 quilômetros, Marco Au-
rélio foi vice-campeão. Com 
os pontos obtidos, ele assu-
miu a liderança do Circuito 
Estrada Real.
 Na sexta-feira, 
08/03, na prova de XCC, 

 A Copa Santa Tere-
sinha de futebol de campo, 
define suas equipes finalis-
tas no sábado, 16 de mar-
ço com a realização dos 02 
(dois) jogos de volta da fase 
semifinal: às 15h30min, en-
tram em Guaraciaba F.C x 
Unidos da Vila Oliveira F.C.
 Se a equipe Unidos 
da Vila Oliveira F.C vencer o 
finalista será definido nas co-
branças de pênaltis. Em segui-
da, por volta das 17h30min, 
com direito ao empate o Ajax 
F.C enfrenta a equipe do Ab-
dalla F.C, de Urucânia, que 
tem que vencer para forçar a 
decisão nos penais.
 A decisão da com-

 O Governo do Esta-
do fará a fase microrregional 
do Jimi Ponte Nova, não mais 
nos dias 27/03 a 31/03, e sim 
de 1º de maio a 05 de maio. 
Já os Jogos Escolares de Minas 
Gerais (JEMG) serão realizados 
em Ponte Nova, de 13 a 19 de 
maio. Nesta fase microrregio-
nal da 33ª Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) ha-
verá a participação recorde 
dos 29 municípios jurisdicio-
nados à 33ª SRE. Os atletas 
estão hospedados.
 O JEMG é uma ferra-
menta pedagógica que valoriza 
a prática esportiva escolar e a 
construção da cidadania dos 

petição deve ocorrer dia 23 ou 
24 de março, com programa-
ção a ser confirmada e oficia-
lizada pela comissão organi-
zadora do Pontenovense F.C. 

jovens estudantes-atletas de 
forma educativa e democráti-
ca. Visa o aumento do víncu-
lo do estudante com a escola, 
contribuindo na diminuição da 
evasão escolar, além de possi-

Esta é a 9ª edição da compe-
tição, que substituiu a Copa 
São Sebastião, anteriormente 
organizada pelo desportista 
Marcelo Granato, já falecido.

bilitar a identificação de novos 
talentos esportivos e selecionar 
os representantes do estado 
para as competições nacionais: 
Jogos Escolares da Juventude e 
Paraolimpíadas Escolares.

Juan ficou em 5º na catego-
ria juvenil. Após a prova ele
se acidentou ao fazer reco-
nhecimento da pista para as 
provas seguintes. Juan Mar-
cos teve que receber atendi-
mentos médicos, ficando de 
fora das disputas nos dias 
09/03 e 10/03. A próxima 

etapa ocorrerá nos dias 29, 
30 e 31 de março, na cida-
de de Itabirito. "Agradeço 
o total apoio da Prefeitura 
de Ponte Nova, que nos per-
mitiu ter condições de re-
presentar o município com 
dignidade e qualidade" en-
fatizou Marco Aurélio.
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Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga começa dia 23 de março

Atletas de Ponte Nova participam 
de campeonato de boxe, em Ubá

 No domingo pas-
sado, 10 de março, aconte-
ceu na cidade de Ubá, no 
Mangueiras Country Clube, 
a 2º edição do Gênesis Figth 
Champion. Ponte Nova foi 
representada pela academia 
RL Team com os mestres Rei-
naldo Lana e Márcio Laroba 
que levaram 02 (dois) atletas 
para competir na modalidade 
de boxe e boxe K1.
 Pela modalidade 
boxe iniciante, categoria 13 
anos e peso até 46 kg, o atle-
ta Samuel Catatau, que tam-
bém é faixa cinza no Jiu-jit-
su e grau amarelo no Muay 
Thai, lutou contra Cauâ Ri-

beiro, sagrando-se campeão. 
Já o atleta Robert Davi Alcân-
tara, disputou a modalidade 
boxe iniciante, categoria 24 
anos, peso 75 kg contra Ke-
ivin Santos, perdendo, por 
pontos, a luta.
 “Foi uma boa ex-
periência essa competição. 
No início da luta eu estava 
meio tenso ansioso e ner-
voso pois eu nunca havia 
lutado antes, mas consegui 
me controlar. No ringue meu 
medo passou e fui com tudo 
para cima do meu oponente. 
Graças a Deus eu conquistei 
a vitória”, disse o atleta Cata-
tau ao Líder Notícias.

Mestres Laroba (esq.) e Reinaldo Lana, com o campeão de 13 anos, Samuel Catatau
Pontenovense F.C conta com apoio da torcida Baeta para voltar a conquistar a competição, agora em 2024

Pontenovense F.C conta com apoio da torcida Baeta para voltar a conquistar a competição, agora em 2024

petição: Chave A - Peñarol F.C 
(Ouro Preto); E.C Barralon-
guense (Barra Longa); Sete 

 A 8ª edição da Su-
percopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga terá início 
no 23 de março, às 15 horas, 
em Ouro Preto, na Arena 
da Barra, quando jogarão 
Peñarol F.C x E.C Barralon-
guense; no mesmo horário, 
no Estádio Célio Ribeiro, em 
São Gonçalo do Rio Abaixo, 
jogam Operário E.C x Inter-
continental F.C. Às 17 horas, 
no Estádio Hélio Guimarães, 
em Piranga, entram em cam-
po Nacional E.C/NEC, x S.E 
1º de Maio. No domingo, dia 
24 de março, às 15 horas, no 
Estádio Paulo Martins Brum, 
em Piedade de Ponte Nova, 
Sociedade Esportiva Pieda-
dense x G.E.U (Urucânia).
 Participam da com-

de Outubro E.C (Padre Viegas/
Mariana); Operário E.C (São 
Gonçalo do Rio Abaixo) e In-

tercontinental F.C (Itabira). As 
equipes SIE 1º de Maio e Pon-
te-novense F.C (Ponte Nova); 
Nacional E.C/NEC (Piranga); 
Grêmio Esportivo Urucanien-
se/GEU (Urucânia) e a Socie-
dade Esportiva Piedadense/
SEP (Piedade de Ponte Nova) 
estão na Chave B.
 A promoção da Su-
percopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga é da Liga Mu-
nicipal de Desportos de Ponte 
Nova (LMDPN), com apoio das 
ligas esportivas de Mariana, 
Ouro Preto e Urucânia. Divi-
didas em 02 (dois) grupos de 
05 (cinco), as equipes jogarão 
em turno e returno, em busca 
de 04 vagas (em cada grupo) 
para as quartas de final.


